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秘书处编拟的文件 

 

1. 向计划和预算委员会(PBC)第十一届会议（6 月）提出的关于动用现有储备金的

可行的备选办法之一是，利用其资金支付新建筑项目的部分费用。这一备选办法是由秘

书处在题为“关于中期动用现有储备金可行的备选办法”的文件 WO/PBC/11/10 第 16

至 21 段中提出的。 

2. 如该文件所示，2005 年成员国决定通过银行贷款为新建筑项目的费用筹措资金

时（当时概算为 1.136 亿瑞郎：关于这一问题的最新情况，请参考文件 WO/PBC/12/7，

题为“新建筑项目的进度报告”），本组织的储备金水平远低于目前。另一方面，当时

的利率处于几十年以来的最低点。自那时起，情况发生了很大的变化，而且在 2008 年

初开始实际建筑施工时，如果所有其它因素保持不变，储备金水平估计将达约 1.6 亿瑞

郎。与此同时，货币的成本（利率）也比 2005 年有较大上升，而且预计将在中期进一

步升高。 

3. 鉴于上述因素，秘书处请各成员国考虑是否从储备金超过目标水平的溢额中暂

时指定一笔数额为 1,500 万瑞郎的款项，用于预付新建筑的部分费用，从而相应地降低

贷款的数额（和费用）。 
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4. 秘书处进一步指出，一方面考虑到本组织储备金的较高水平，另一方面考虑到

利率的上升，因此秘书处认为，从财务角度看，只有当本组织可从自有储备金的投资中

取得的收益率与从贷款银行借款所支付的价格相当时，才有理由做出采用全额贷款的方

式为新建筑供资这一决定。 

5. 正如财务主任在为拟议的新《财务条例与细则》(FRR)所举行的非正式磋商

（2007 年 7 月 20 日在 PBC 的主席主持下举行）中所解释的，近年来，本组织存余资金

的投资政策极为保守，大多数资金目前均以瑞士法郎存放在瑞士国家银行。同时财务主

任解释说，拟议的新《财务条例与细则》（FRR）承认各成员国有权批准由秘书处实施

长期和短期的投资政策，并说，希望在这些新政策下，长期投资回报率能高于现行回报

率。不过，在成员国最早于 2008 年对上述修订政策（理论上说，可以产生更高的回报

率）予以通过之前，那些存款所产生的回报率从定义上说将低于付给任何贷款银行对同

等数额的贷款收取的利息。 

6. 在总结 PBC6 月会议对该问题的审议情况时，PBC 主席指出，秘书处提出的动

用现有储备金支付新建筑项目的部分费用这一建议得到了相当大的支持（文件

WO/PBC/11/17 第 63 段）。 

7. 根据上述结论及上文第 5 段所载信息，秘书处因而通过本文件向 PBC 提议，正

式建议 WIPO成员国大会 2007年会议批准动用部分储备金支付新建筑项目的部分费用，

从而减少本组织新建筑项目的贷款金额。 

8. 考虑到： 

(i) 自决定采用贷款方式筹集新建筑项目资金以来，本组织的储备金水平发

生了积极的变化； 

(ii) 从那时起利率却同时发生了不利的变化；以及 

(iii) 在认真制定出新投资政策（拟于 2008 年提交成员国批准）之前，本组织

存余资金的存款回报率不大可能足以抵消拟议贷款的费用这一事实， 

秘书处认为，尽量减少通过贷款筹集的资金金额，会对本组织有利。 

9. 秘书处制定的评估投标银行投标的标准之一是，投标银行应允许本组织比原定

时间表提前偿还贷款而不会产生违约金或产生数额有限的违约金。很明显，如果与所选

定的银行协商成功，该条款将使本组织一旦中期财务状况允许时（当然是在成员国批准

提前还款的条件下），能够减少债务金额。不过，提请委员会注意的是，该条款只会在

未来使用。换句话说，这并不能从一开始就减少本组织的债务金额。 
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10. 与此相关的另一非常重要的因素是，利率有可能在中期发生变化。提请委员会

注意，根据大多数分析，预计全球利率在中期有可能攀升。这意味着，如这些预测正确，

采用贷款的方式，从中期来说将让本组织面临所发生的费用超出初始概算金额的风险。

还应强调的是，如果本组织为抵消此风险而选择固定利率贷款，这种贷款所产生的费用

将大大高于现行可变利率贷款的费用。（如果分析家一致预测利率在中期将呈下降趋势

的话，相反假设亦成立）。此外，贷款银行可能也无法为超过一定年限的期限提供固定

利率的贷款。 

11. 鉴于上述考虑，秘书处进一步认为，2006/07 两年期财务终结时，如果本组织的

实际盈余高于经修订的 2006/07 年预算*的概算，批准将该笔增加的盈余（否则将会自动

存入储备金）用于支付新建筑的部分费用，将对本组织有利，以便在可能的情况下进一

步减少本组织中期的债务金额及因之可能承担的财务风险。 

 

12. 请计划和预算委员会建议 WIPO 成

员国大会批准利用本组织的储备金支付新

建筑项目的部分费用，数额相当于 1,500 万

瑞郎，外加本组织于 2006/07 两年期间所产

生的超出经修订的 2006/07 年预算所概算的

3,300 万瑞郎的增量盈余部分。 

 

[文件完] 

 
* 应当回顾的是，拟议经修订的 2006/07 两年期预算（见文件 WO/PBC/12/2）估计，本组织将于 2006/07
年财政期产生 3,300 万瑞郎的盈余。 
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